

Aujourd'hui, nous sommes le mardi 13 janvier.

Au cœur de ma vie ordinaire, j'ai choisi un moment pour écouter la parole de Dieu et m'adresser à lui. J'adopte une posture digne et me recueille dans le silence intérieur de mon âme. Je demande au Seigneur de me rendre sensible à son autorité, et à la nouveauté à laquelle il m'appelle sans cesse.

Au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit. Amen

Nous écoutons le chant de Claire Bouchadeill : "Quand mon coeur".

*1. Quand je me sens submergée,
Par les vagues de mes pensées,
Que des voix ennemis me guettent, alors,*

*Mon Dieu je cherche ta présence
hors toi, ma vie a peu de sens,
C'est en tes mains que je met ma confiance.*

*R/ Quand mon coeur est en proie au doute,
Quand mon âme se trompe de route,
Tu es là et tu m'appelles.*

*Ta main se tend quand je saigne,
Et ta voix sans cesse me rappelle,
Combien tu m'as aimée et combien tu m'aimes.*

*2. Ton regard sur moi s'est posé,
quand dans le noir je m'attristais,
Contre ton coeur, mon coeur est apaisé.*

*Je ne veux plus te lâcher,
Du brouillard tu m'as arrachée,
Dans ta lumière, tu m'as ramenée.*

*PONT : Toi mon appui, tu m'as mise au large,
Tu m'as délivrée de l'orage,
Tu es ma lampe, éclairant mes failles,
Avec toi, je franchis la muraille.*

La lecture de ce jour est tirée du chapitre premier de l'Évangile selon saint Marc.

Jésus et ses disciples entrèrent à Capharnaüm. Aussitôt, le jour du sabbat, il se rendit à la synagogue, et là, il enseignait. On était frappé par son enseignement, car il enseignait en homme qui a autorité, et non pas comme les scribes. Or, il y avait dans leur synagogue un homme tourmenté par un esprit impur, qui se mit à crier : « Que nous veux-tu, Jésus de Nazareth ? Es-tu venu pour nous

perdre ? Je sais qui tu es : tu es le Saint de Dieu. » Jésus l'interpella vivement : « Tais-toi ! Sors de cet homme. » L'esprit impur le fit entrer en convulsions, puis, poussant un grand cri, sortit de lui. Ils furent tous frappés de stupeur et se demandaient entre eux : « Qu'est-ce que cela veut dire ? Voilà un enseignement nouveau, donné avec autorité ! Il commande même aux esprits impurs, et ils lui obéissent. » Sa renommée se répandit aussitôt partout, dans toute la région de la Galilée.

Textes liturgiques © AELF, Paris

1. Je contemple la scène. C'est le sabbat, Jésus, à son habitude, se rend à la synagogue du lieu, et là, sa Parole et son enseignement frappent -au point de faire sortir un homme de ses gonds ! Sa Parole est nouvelle, et la façon dont il la donne est assurée et rejoint les cœurs. Comment puis-je entendre la diversité et la puissance des réactions suscitées ?

2. Par deux fois dans ce passage, l'autorité de Jésus est soulignée. Comment ce mot « autorité » résonne en moi, au vu de mon histoire ou ma situation ? Cette autorité est d'abord celle de son auteur. Est-ce que je peux entendre que l'autorité dont il est question révèle surtout Celui qui la lui donne ?

3 . « *Tais-toi ! Sors de cet homme !* » Marc nous montre dès le début de son Évangile ce que nous reconnaissions comme un exorcisme. Sans aller jusque-là, je peux peut-être repérer ce qui en moi est obstacle à l'accueil de la Bonne Nouvelle. Ai-je le désir de demander au Seigneur de le combattre avec moi ?

Pour cette deuxième écoute de ce passage d'Évangile, je peux me situer quelque part dans la synagogue où se passe la scène.

Laissant-là cette histoire, le Seigneur m'invite maintenant à m'adresser à Lui, comme un ami parle à son ami : qu'est-ce que ce récit a provoqué en moi ? Comment ma foi en est-elle grandi ? Un pardon ou une demande d'aide bien concrète pour ma journée ou ma semaine peut advenir.

C'est l'Esprit qui donne autorité. Joignons-nous à un des hymnes monastiques de ce jour :

Voici le temps, Esprit très saint
Où dans le cœur de tes fidèles
Uni au Père et à son fils,
Tu viens répandre ta lumière.
Que notre langue et notre cœur,
Que notre vie , que notre force
S'enflamme de ta charité
Pour tous les hommes que tu aimes.
Exauce-nous, ô Tout-Puissant,
Par Jésus-Christ, ton fils unique,
Qui règne avec le Saint-Esprit
Depuis toujours et dans les siècles.

Au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit. Amen